



Communiqué de presse

14 décembre 2020

Été 2020 : entre deux vagues épidémiques, une brève respiration pour le tourisme



Sources : Insee, en partenariat avec les comités régionaux du tourisme (CRT) ;
Cartes Bancaires CB, calculs Insee ; DGFIP
Insee Analyses Grand Est n° 124 - décembre 2020

La crise sanitaire liée à l'épidémie de Covid-19 a eu de fortes conséquences sur l'activité touristique régionale. Après un brutal coup d'arrêt en mars, celle-ci a redémarré progressivement en juin, d'abord dans la restauration puis dans l'hôtellerie. Si les dépenses des résidents réalisées par carte bancaire dans les secteurs liés au tourisme ont retrouvé un niveau comparable à celui de 2019 à partir du mois de juillet, les chiffres d'affaires des secteurs de la restauration et surtout de l'hébergement sont inférieurs à ceux de l'an dernier.

En juillet et août 2020, le nombre de nuitées enregistrées dans les hôtels de la région est 30 % plus faible que celui des mêmes mois de 2019, soit le repli le plus important après l'Île-de-France. Il rechute à - 38 % en septembre. L'hôtellerie a été particulièrement affectée par le manque de fréquentation des touristes non résidents. Les départements alsaciens sont les plus touchés, tandis que les Vosges s'en sortent mieux.

L'emploi salarié du secteur hébergement-restauration baisse de 10 % au deuxième trimestre 2020, comparé au même trimestre de 2019.

Insee Analyses Grand Est n°124 – décembre 2020

Publiable le 15 décembre à 6h00

Contacts presse

Strasbourg

Véronique Heili

03 88 52 40 77

dr67-communication-externe@insee.fr

Reims

Catherine Durand

03 26 48 66 60

dr51-communication-externe@insee.fr

Retrouvez [ici](#) les publications de l'Insee du Grand Est